

Carnavales habaneros serán los dos últimos fines de semana de este mes



La Habana, 8 ago (RHC) Conscientes de la importancia de esta gran fiesta popular, cuyo origen se remonta a los primeros tambores africanos que se escucharon en Cuba desde el siglo XVI durante ciertas fiestas, como la del Día de Reyes y la de Carnestolendas o Carnaval, la Empresa de Carnaval y la Dirección Provincial de Cultura de La Habana han anunciado la realización de las fiestas del carnaval, correspondiente a este 2018, para los dos últimos fines de semana del presente mes de agosto y del Carnaval Infantil, para el martes 28 del mismo mes.

«Una de las fiestas más importantes en el ámbito caribeño es el Carnaval habanero. Junto a los carnavales de Río de Janeiro, Bahía, Montevideo, Panamá, Trinidad, Puerto Príncipe, Veracruz y –señaladamente- Santiago de Cuba, ha sido una manifestación folclórico-popular, danzaria, musical, teatral, plástica, de indudable influjo en la cultura americana a través del tiempo», escribió Helio Orovio, en su libro *El Carnaval Habanero*, publicado por Ediciones Extramuros, en el 2005, refiere el diario Granma.

Según los organizadores, las entradas para disfrutar de los desfiles de comparsas y carrozas, que se desarrollarán en el Malecón, desde la calle 19 hasta Marina, en el horario de 9:00 p.m. a 2:00 a.m., se podrán adquirir a partir del próximo lunes 13, en los cines Payret, en La Habana Vieja; Lido y Ambassador, en Marianao, y Acapulco (solo para organismos) en Avenida 26 y Kholy. En Humboldt y Hospital, en la Oficina de la Empresa del Carnaval de La Habana, se venderán cada día, las capacidades que estén disponibles.

En esta nueva edición tomarán parte 14 carrozas y 18 comparsas, entre las que se encuentran las del Alacrán, de la barriada del Cerro, y la de los Componedores de Batea, que serán homenajeadas por su aniversario 110; Las Jardineras de Jesús María y El Cabildo de La Habana, que igualmente serán reconocidas por sus 80 y 40 años, respectivamente. Otras de las comparsas participantes serán las de la FEU y Los Guaracheros de Regla.

En el Carnaval Infantil, que se desarrollará en el mismo circuito que el de los adultos, pero el martes 28, a partir de las 4:00 p.m., participarán 12 carrozas y 19 comparsas, las que tendrán al frente una pareja de baile perteneciente a las cuatro agrupaciones ya citadas que serán reconocidas. Los niños han sido convocados a participar en concursos de dibujos y disfraces en saludo a la festividad y disfrutarán de espectáculos infantiles a cargo de las compañías El Hombrecito Verde y Carnavaleando. Asimismo, rendirá homenaje a la escritora cubana Ivette Vian, mentora del programa de la Televisión Cubana La sombrilla amarilla.

Como parte de la fiesta que se prepara como preámbulo de la celebración de los 500 años de fundación de la Ciudad en el 2019, se habilitará un punto para la presentación de orquestas de música popularailable, el cual se ubicará en el área de La Piragua, por donde pasarán grupos musicales como Las Anacaonas, Los Van Van, Elito Revé y la Aplanadora, y la Charanga Latina, entre otros.

Por primera vez, habrá también un lugar para la presentación de agrupaciones de música urbana, el que estará ubicado en calle G y Avenida 1ra. Por este sitio pasarán David Blanco y su grupo, el Dúo Buena Fe, Karamba e Interactivo, entre otras agrupaciones. También se estrena como sede del carnaval el Círculo Social Obrero José A. Echeverría, ubicado en el Vedado, en el que se presentarán agrupaciones rumberas como Yoruba Andabo, Rumbávila, de Ciego de Ávila y Rumbatá, de Camagüey.

El carnaval llegará también al resto de los municipios habaneros, con comparsas y desfiles de carrozas,ailables, la presentación de espectáculos y demás ofertas, entre las que se incluyen las gastronómicas. Lizette Martínez Luzardo, directora provincial de Cultura en la capital, precisó que el hecho de que la fiesta llegue a toda la provincia, es lo que distingue a esta opción veraniega.

Este viernes 10 y sábado 11, en horas de la noche, en el teatro de Variedades América, sito en Centro Habana, tendrá lugar el espectáculo La Habana en Carnaval, en el que tomarán parte agrupaciones rumberas y danzarias. Hasta el miércoles 15 se estarán sucediendo los bautizos de farolas y la tradicional Quema del Diablo, actividades que históricamente han precedido a la celebración.

La más antigua referencia al Carnaval habanero se encuentra en el libro Giro del Mondo, del viajero y cronista italiano Francesco Giamelli, que dio la vuelta al mundo entre 1693 y 1698, y a su regreso a Nápoles publicó los seis volúmenes de su obra, donde dice: «El domingo 9 de febrero de 1698, en La Habana, los negros y mulatos, con pintorescos atuendos, formaron una congregación para divertirse en el carnaval». Queda solo entonces que cubanos y extranjeros hagan lo mismo en el Carnaval habanero 2018.

(Granma)

<https://www.radiohc.cu/noticias/cultura/168488-carnavales-habaneros-seran-los-dos-ultimos-fines-de-semana-de-este-mes>



Radio Habana Cuba